



¿La relación va muy bien?

Donald Trump dijo el jueves, en el Foro de Davos, Suiza, que la relación de Estados Unidos con México va “muy bien”. **Claudia Sheinbaum** lo presumió ayer en su mañanera del pueblo. “Es muy importante”, subrayó la Presidenta.

Simultáneamente nos enteramos que el presidente de Estados Unidos va a enviar 10 mil soldados para sellar su frontera sur y defenderla de los “invasores”, como llama a los migrantes.

Ayer llegaron ya mil 500 marines para sumarse a los dos mil 500 que están en servicio.

No sólo eso. Ordenó redadas, canceló asilos, aceleró deportaciones; anunció la reinstauración del programa *Quédate en México* aparentemente sin la anuencia de nuestro país, y amenazó con aranceles el 1º de febrero.

¿La relación va muy bien?

*La Presidenta, por cierto, declinó la oferta del titular de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, de hacerle un ajuste al Presupuesto 2025 para solventar las necesidades que surjan de las deportaciones masivas.

“No es necesario. Está contemplado en presupuestos para alguna emergencia”, aseguró la Presidenta.

Cifras del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ANCUR) dan una idea de la dimensión del problema:

En Estados Unidos viven alrededor de 12 millones de migrantes de origen mexicano. De ese total, 4.1 millones son indocumentados. En California, Texas e Illinois se concentran dos terceras partes de los paisanos.

*Otra orden ejecutiva que firmó **Trump** el mismo día que juramentó como presidente de la primera potencia mundial, es la de clasificar a los cárteles de la droga como “organizaciones terroristas”.

Sheinbaum dijo que un grupo de expertos analizan los alcances de esa medida, que no pocos ven como luz verde a la “opción militar” para acabar con el tráfico de fentanilo y otras drogas hacia Estados Unidos.

“Las decisiones unilaterales no ayudan. Catalogar a los cárteles como organizaciones terroristas tampoco. Lo que ayuda es la colaboración y la coordinación conjunta”, dice **Sheinbaum**.

*La amenaza **Trump** llevó al rector de la UNAM, **Leonardo Lomelí**, a convocar, en días pasados, a la Conferencia Universitaria, que enlaza todas las autoridades e instancias de esa Casa de Estudios.

Allí dijo que la UNAM convoca a toda la sociedad a cerrar filas ante la “agresión” que se avecina a las comunidades mexicanas en Estados Unidos.

“Hay que apoyar las iniciativas del gobierno de la República ante esta situación de emergencia, y a desarrollar todas las acciones que estén a nuestro alcance, para acompañar a los migrantes que puedan verse afectados por las acciones que ha anunciado el gobierno de Estados Unidos”, dijo.

En esa reunión se escucharon reflexiones de **Alejandro Chanona**, director de la Facultad de Ciencias Políticas; **Lorena Rodríguez León**, directora de la Facultad de Economía, pero también del coordinador de Asuntos Internacionales, **William Lee**, y de la secretaria de Desarrollo Institucional, **Tamara Martínez Ruiz**.

Todas en defensa de los migrantes.

*Siguen los jaloneos entre la Suprema Corte de Justicia y el gobierno federal, auxiliado por magistrados cómplices del Tribunal Electoral, por la elección de juzgadores.

En la mañanera de ayer, la Presidenta acusó: “Se empeña el Poder Judicial, o algunos ministros y ministras de la Corte, en que no salga la elección. Nada más que ellos ya se van en agosto. Es lo bueno”, se congratuló la Presidenta.

Y pidió al Tribunal Electoral que sancione a la Corte que, según ella, torpedea inútilmente la elección de juzgadores.

Sus palabras fueron órdenes para la magistrada presidenta del Tribunal Electoral, **Mónica Soto**. Ayer mismo abrió un “incidente” por desacato contra el Comité de Evaluación del Poder Judicial.

El Comité se niega a retomar las entrevistas a aspirantes a juzgadores que se registraron en las listas del Poder Judicial, mientras se mantenga la suspensión del proceso ordenada por un juez de Michoacán. “Hay órdenes contradictorias”, alega.

La Suprema Corte, sin embargo, frenó cualquier sanción al Comité de Evaluación del Poder Judicial, por no reanudar la selección de candidatas. Va a revisar las suspensiones contra la reforma judicial.